

«Con la crisis seguiremos abriendo centros de salud, pero seremos más lentos»

María Jesús Montero, Consejera de Salud

Dice que no habrá recorte de prestaciones y que se priorizará la atención. Pero se seguirá investigando aunque, también en I+D, se crezca a menor ritmo... Y se defiende las críticas de cada verano: «No se han disminuido las sustituciones», recalca



DÍAZ JAPÓN

MERCEDES BENÍTEZ SEVILLA.

—Usted es de las que repite, ¿Se supone que porque lo hizo bien?

—Se ha hecho un trabajo interesante y eso hace que siga depositando la confianza en mí.

—¿Cuales son sus retos?

—Tiene que ver con el cumplimiento de programa del PSOE, como los medicamentos gratis a los menores de un año, ampliar el diagnóstico genético preimplantatorio. El incremento de recursos en primaria. En investigación seguir en el CABIMER con el nuevo director. Y una Ley de salud pública

—¿En qué medida va a afectar a la sanidad la crisis? Porque el consejero de Economía ha dicho que los presupuestos sólo crecerán en Educación...

—Dijo es que será un presupuesto eminentemente social. Educación, Sanidad y Dependencia son las que más crecen.

—¿No va a haber recortes?

—No va a haber ningún recorte de prestaciones. Todo lo contrario se están planteando nuevas. Pero un momento de situación económica global todas las administraciones tendrán que ajustarse. Los presupuestos crecerán menos.

—¿Pero sí que hay que ajustarse de donde se hará, de la investigación o de las prestaciones?

—No en las prestaciones no va a haber recorte. El objetivo es que los ciudadanos tengan más calidad sanitaria. La consejera todos los años tiene que ajustarse al presupuesto. Crearemos menos que otros pero seguiremos creciendo.

—¿No se recortaría nada?

—Crearemos menos. No podremos incrementar el número

de cuestiones que venimos incrementando al mismo ritmo. Seguiremos incrementando los salarios, los centros que se van a abrir, los hospitales. Pero seremos mas lentos.

—¿Y en investigación se seguirá creciendo?

—Se seguirá creciendo pero quizás no al ritmo que veníamos creciendo.

—¿Cual es el déficit del SAS ahora que nadie paga?

—550 millones de euros en 2006. Nosotros intentamos siempre pagar pero no dejamos de consumir productos por el hecho de no tener presupuesto.

—“Venden” muy bien cuando se opera a un feto dentro del vientre o una intervención pionera y los problemas no se “venden”...

—El sistema andaluz está dando hitos muy importantes. Y Andalucía es un referente con profesionales excelentes. Eso ha sido gracias al esfuerzo de destinar una parte de los impuestos para un sistema como el que tenemos. También salen críticas. No intentamos que todos los días salgan buenas noti-

«Hemos incrementado el salario de los médicos; los de familia ganan 80.000 euros, los especialistas 86.000»

«Hemos tenido dificultades en el interior y algunos médicos tuvieron que variar sus vacaciones»

«No intentamos que todos los días salgan buenas noticias, es que todos los días los hospitales nos las dan»

cias; es que todos los días nuestros hospitales nos dan buenas noticias.

—La sanidad cada verano está en el ojo del huracán porque se contratan menos médicos o se sustituyen pocos...

—No es verdad. Cada vez invertimos un porcentaje superior en la sustitución. Este año era un crecimiento del 9 por ciento. No se ha disminuido el presupuesto de sustituciones. Hemos tenido dificultad en las zonas menos atractivas y eso ha provocado que profesionales hayan tenido que variar sus vacaciones.

—Los problemas surgen cada año en las playas...

—Los problemas se producen

en el interior. Es más fácil que un profesional se vaya a la costa. En la costa no tenemos problemas. A veces lo que se visualiza no tiene tanto que vez con el número de profesionales sino con la capacidad que tienen los centros de ver incrementado por diez el número de personas que residen en la zona.

—Los médicos se quejan de que cobran poco, que no se cuenta con ellos... Y usted es médico...

—No sólo cuento con la opinión de los profesionales sino que he incorporado a la gerencia del SAS a un médico. Ellos tienen que coger las riendas de la organización sanitaria.

—Se sienten mal pagados....

—Hemos hecho un esfuerzo

muy importante por incrementar el salario de los profesionales. El médico de familia gana 80.000 euros de media y el especialista 86.000. Están por encima del promedio de las comunidades. El que hace más guardias tiene más salarios.

—¿Si están tan bien porque se van al extranjero?

—No digo que estén tan bien sino que hemos mejorado mucho aunque haya que seguir. Y lo de que hay muchos que se van, quiero documentarlo bien. Hemos aprobado el registro porque no conozco el volumen de profesionales en el extranjero.

—¿Cómo un gobierno tan feminista mantiene el concierto con clínicas Pascual que viste a las enfermeras con minifalda?

—Hemos expresado nuestra condena y se les ha multado y abierto un expediente. Ellos lo han recurrido y Empleo los ha denunciado.

«No es lógico que la nota de Medicina sea tan alta; habría que bajarla»

—Se habla del déficit de médicos ¿Cuándo será grave ese problema?

—Tenemos dificultad en medicina de familia, pediatría, anestesia, radiología. En este momento están ligadas las sustituciones, contratos eventuales, bajas. Las dificultades están en el interior. La situación se va a ver agravada porque en 2015 habrá muchas jubilaciones y los

problemas se agravarán en 2021.

—Pero ya se ha incrementado el número de alumnos de Medicina...

—Se ha incrementado un 7 por ciento pero hay que incrementarlo más aunque los efectos no van a tener visualización hasta dentro de diez años.

—¿Es el momento de decirle a los niños que estudien Medicina?

—Sí. Y es el momento donde la nota es más alta. No es lógico que la nota sea tan alta. Sería deseable que las facultades incrementaran los alumnos y bajarán los números clausus. La nota es de más de un ocho. Es muy alta, aunque nos sentimos orgullosos.

EMPRESA CONSTRUCTORA NACIONAL DE OBRA CIVIL
PRECISA INCORPORAR:
JEFE DE OBRA
PARA ANDALUCÍA OCCIDENTAL
INGENIERO DE CAMINOS O ITOP
CON EXPERIENCIA DEMOSTRABLE EN OBRA
(PREFERENTEMENTE OBRA HIDRÁULICA)
ENVIAR C.V.
sevillame@gmail.com